

Bonjour à tous,

Pour vous tenir informé de son actualité, de ses démarches et de ses positionnements, l'association citoyenne **Gentilly à Gauche Autrement** a choisi de vous proposer cette lettre d'information web. Brève, elle donne le ton de **GGA** sur les sujets du moment et les rendez-vous de l'association.

N'hésitez pas à réagir et à partager avec nous vos commentaires sur cette lettre et les sujets qu'elle évoque.

Bonne lecture !

**Lettre info web – Numéro 21 - Octobre 2020**

## **LES ÉLECTIONS MUNICIPALES DE 2020 ET LA SUITE**

Ces élections municipales ont pris une tournure inédite à Gentilly, avec cinq listes au 1er tour : deux listes de droite, une liste citoyenne plutôt à gauche (F.El Arche), une liste écologiste (N.Herrati) rassemblant aussi La France Insoumise, Générations et le Parti Socialiste, la liste issue de la majorité sortante (P.Tordjman) rassemblant le PCF, **Gentilly à Gauche Autrement (GGA)** et une participation citoyenne importante.

Au 1er tour, la recherche d'un rassemblement à gauche, prônée en particulier par **GGA**, a échoué. Et cet échec a conduit à une absence de débat réel et à un manque d'élan commun, malgré les tentatives de la liste Tordjman.

Au 2<sup>e</sup> tour, un rassemblement de dernière minute s'est enfin réalisé entre les listes Tordjman et Herrati. Cette liste a été élue, mais il nous faut constater qu'avec un résultat de 47 % l'addition des scores du 1er tour (respectivement 37 % et 19 %) ne s'est pas faite, la liste El Arche faisant, à elle seule, un bon résultat (25 %). Le résultat de la liste menée par P.Tordjman représente 20 % de moins qu'en 2014 (68 % pour la gauche rassemblée). Ceci résulte d'un rassemblement trop tardif, mais aussi d'une convergence de phénomènes de dédagisme, d'usure, de rejets liés à certains sujets (sécurité...), de critiques diverses. Le mandat 2014/2020 n'a pas été réussi. De nombreux manques ont été pointés, sur la démocratie, l'écologie, la réactivité des élus et des services...

Nos responsabilités pour le prochain mandat sont donc immenses. Si l'on veut qu'une politique réellement de gauche continue de profiter aux habitants, ceux-ci doivent être notre seule boussole.

Il y a désormais deux groupes de la majorité au conseil municipal (« Ensemble et engagé.e.s pour Gentilly », issu de la liste Tordjman et « En avant tout.e.s » issu de la liste Herrati). Ils doivent impérativement travailler ensemble, membres de partis et citoyens, en oubliant les égos et les querelles partisans.

**➤ Notre commentaire :** *Aujourd'hui, une municipalité de gauche n'est pas seulement une gestion plus sociale, plus écologique, c'est aussi une exemplarité. Il s'agit de montrer que d'autres politiques sont possibles, par rapport à ce qui a été développé par les gouvernements successifs. Cela participe d'une pédagogie pour des transformations fortes de notre société. C'est « Tous ensemble » qu'il faut garder le cap à gauche !*

## **LES CANDIDATS ET ÉLUS DE GENTILLY A GAUCHE AUTREMENT**

Au premier tour, **Gentilly à Gauche Autrement** avait cinq candidats sur la liste « Ensemble et engagé.e.s pour Gentilly » : David Allais, Elisabeth Gruosso, Françoise Carteau, Pierre Deloffre, Myrtille Dupont.

Trois ont élus le 28 juin après la fusion des deux listes de gauche : David Allais, Elisabeth Gruosso, Françoise Carteau.

Le samedi 4 juillet, David Allais a été élu 3<sup>e</sup> adjoint au Maire. Il est chargé de la culture, de la communication et des relations internationales. Françoise Carteau est conseillère municipale déléguée chargée de l'économie sociale et solidaire. Elle est membre du Conseil d'Administration du CCAS et suivra plus particulièrement les questions d'urbanisme, d'environnement, ainsi que les dossiers traités à la Métropole et au Territoire. Elisabeth Gruosso suivra notamment les questions de démocratie, de santé et de finances. Pierre Deloffre s'engagera dans les futurs « Conseil de la transition écologique » et « L'observatoire de la participation ».



De gauche à droite, Elisabeth Gruosso, Pierre Deloffre, Françoise Carteau, David Allais et Myrtille Dupont

➔ **Notre commentaire :** Nos élus ont la volonté de travailler avec l'ensemble des membres de la majorité, de faire une richesse des différences. Ils chercheront à être présents sur le terrain, porteurs chacun dans leurs responsabilités du programme de la majorité et des valeurs de GGA. Vous pouvez les contacter en mairie ou à travers l'adresse mail : [gentillyautrement@gmail.com](mailto:gentillyautrement@gmail.com).

## TROIS QUESTIONS À MARION LAMBERT, GENTILLÉENNE ET CITOYENNE ENGAGÉE

**\* Pendant la période de confinement du printemps, vous avez mis en œuvre ou participé à plusieurs initiatives de solidarité dans la ville. Lesquelles ?**

J'ai été alertée par le biais des réseaux sociaux sur la situation de la Fondation Vallée. Ce centre hospitalier est un hôpital psychiatrique pour enfants accueillant une centaine d'enfants, certains pour la journée, les autres en pensionnat. Une quarantaine d'enfants n'avait pu pendant le confinement retrouver leur famille. Leurs soignants se sentaient oubliés, nos applaudissements du soir étant destinés à ceux luttant contre le COVID.

Après avoir pris contact avec la responsable des soins j'ai mobilisé mon réseau personnel ainsi que la Mairie de Gentilly. Au moment de Pâques, j'ai pu livrer des chocolats pour tous les enfants et les soignants grâce à l'argent collecté par mes soins. Les services de la Mairie se sont joints à moi livrant des gâteaux, des coloriages, crayons... Cette opération s'est renouvelée toutes les semaines jusqu'à la fin du confinement sur d'autres thèmes.

J'ai rencontré à cette occasion la fondatrice de HLWA (How Lucky We Are), Anne Guillou, qui a décidé de s'associer en fournissant des petits déjeuners bio et équitables aux soignants. J'ai rejoint cette association mobilisée pour venir en aide aux sans-abris. Pendant cette période particulière, elle a mis en place un caddie solidaire quotidien permettant ainsi à plusieurs dizaines de familles et de sans-abris de pouvoir subvenir à leur besoins quotidiens tant en terme alimentaire que d'hygiène.

**\* Parallèlement, vous faites partie du bureau de l'association Gentil Jardin, le jardin partagé de Gentilly. Que peut apporter ce jardin aux Gentilliens ?**

Ce jardin est je le pense un élément qui nous fédère. Apprendre à jardiner ensemble, partager nos connaissances, nos expériences de cultures, nos récoltes et nos recettes culinaires nous invite à nous connaître mieux.

- **Une dernière question... vous êtes engagée dans diverses activités de la ville, qu'est-ce qui vous intéresse dans les activités et les valeurs que développe GGA ?**

**GGA** porte des valeurs communes, ayant le cœur ancré à gauche et souhaitant que la démocratie participative devienne une réalité. J'apprécie de débattre de tous les sujets qui nous touchent en tant que citoyens de la ville. Je trouve dans les actions que mène **GGA** des réponses ou parfois des interrogations supplémentaires sur le rôle qui peut être le mien ou le nôtre au sein de la ville.

## **LA NÉCESSITÉ D'UN COLLECTIF, FORCE DE PROPOSITIONS À LA MUNICIPALITÉ**

En ce qui concerne la liste Tordjman, la campagne électorale a été menée par un collectif d'une cinquantaine de personnes, composé de militants de partis politiques, mais majoritairement de citoyens s'engageant pour cette liste. Les débats ont été nombreux, ouverts, francs et donc prometteurs. Ceci a créé une habitude de travailler ensemble pour des personnes d'origines diverses. C'est une expérience précieuse à ne pas dilapider. Cette structure, qui peut bien sûr évoluer et surtout s'élargir à tout citoyen partageant les valeurs de la nouvelle municipalité dans sa diversité, doit donc perdurer.

La nouvelle municipalité va avoir besoin d'appuis pour la mise en place du programme annoncé. Ce collectif - avec un nouveau nom - doit être un point de référence, un espace de débats pour les citoyens non membres de partis, voulant être partie prenante de ce programme. Son rôle sera d'expliquer où, quand, comment et dans quels domaines les municipalités peuvent agir ; de faire des propositions pour la mise en œuvre concrète du programme ; d'être aussi un point d'appui pour les nécessaires mobilisations citoyennes aux fins d'obtenir les moyens financiers indispensables pour la réalisation des projets. Il devra également avoir un rôle d'éducation populaire, sur le fonctionnement des institutions par exemple.

Commençons par là, avec un fonctionnement souple permettant effectivement de réaliser ce qu'on annonce. Avec l'expérience, les choses pourront évoluer. Nous savons qu'il y a des besoins, une demande pour des débats, des actions à mener pour des enjeux nationaux. Tout est lié sans aucun doute. Construisons progressivement.

**➤ Notre commentaire :** *Le constat a été fait que ce type d'organisation a manqué entre 2014 et 2020. Les partis politiques ont toute leur légitimité mais ne peuvent tout faire. Les citoyens « indépendants » ont besoin d'un point de référence spécifique. C'est essentiel pour la construction de majorités durables. Le collectif doit donc perdurer, riche de sa diversité. C'est crucial pour sécuriser l'avenir d'une municipalité réellement à gauche.*

## **LES PRIORITÉS DE CE DÉBUT DE MANDAT**

Les Gentilléens attendent que ça bouge sur beaucoup de sujets. Il va falloir pourtant prioriser.

Nous proposons quelques idées.

**Ce qui doit d'abord guider, c'est d'associer toujours plus les citoyens aux décisions.** La démocratie locale a été beaucoup débattue pendant la campagne, la mise en œuvre doit démarrer au plus vite. Nous avons les idées, c'est une question d'organisation, d'un minimum de moyens (la démocratie a un coût !)

Ensuite, **le premier sujet est sans doute celui de la sécurité.** Un nouvel adjoint est chargé de la sécurité, de la tranquillité, pour aller vers une ville apaisée. Il va avoir besoin de la mobilisation de toute l'équipe municipale et de plusieurs services, pour amorcer de réels progrès dans ce domaine.

**Concernant l'écologie, les besoins sont nombreux. Il y a au moins deux priorités.**

- L'une est la mise en œuvre effective du plan vélo adopté pendant le confinement. Il semble que cela dépende d'un minimum de moyens. S'il le faut, des citoyens peuvent se mobiliser pour les obtenir. En tout cas, il faut faire ce qu'on a dit.
- L'autre priorité pourrait être l'isolation des logements privés. Cela figure au programme, mais nécessite la mobilisation de fonds de l'État et de la région. Le financement ne peut être celui de la ville, il va donc falloir allier l'ingénierie des services et la mobilisation populaire pour obtenir les fonds indispensables. Cela prendra du temps, il faut commencer dès maintenant. C'est très concret pour réduire la facture énergétique des habitants et le bilan carbone.

**Une politique urbaine partagée** est une question complexe qui prend du temps, avec un travail entre élus, services et habitants. La ville dispose en particulier de terrains importants (terrains du collège Pierre Curie, îlot Mairie, îlot Paix / Reims). Il s'agit de trouver avec l'ensemble de la population le bon équilibre entre logement social et privé, activités économiques, espaces verts, services publics... C'est l'affaire de toute la ville et pas de tel ou tel quartier ou rue. L'ensemble pourra le cas échéant être tranché par une votation locale.

**➤ Notre commentaire :** *On veut que les citoyens participent. On ne peut pas les mettre devant une page blanche. Il faut donc que la municipalité présente plusieurs choix possibles, par exemple sur les projets d'urbanisme, avec les avantages et les contraintes réglementaires de chaque projet afin que les Gentilliens puissent se l'approprier en toute connaissance de cause. La Charte sur la concertation pour l'urbanisme, en projet lors du dernier mandat, doit aussi sortir au plus tôt pour servir de cadre à la réflexion et à la réalisation.*

## INFORMATIONS : DITES-LE AUTOUR DE VOUS !

- Au **Cyberespace** : vous avez la possibilité d'effectuer des démarches administratives sur internet, sur rendez-vous.
- Prochainement, une **Conférence GGA** sur le thème de l'« Internet libre », avec Maxime Guedj, journaliste, coauteur de « Déclic » et Benoît Piédallu, membre de l'association « La quadrature du net ». Nous vous informerons de la date et du lieu.

---

### Adhésion à Gentilly à Gauche Autrement

**Vous êtes intéressé(e) par notre démarche ? Vous souhaitez nous rejoindre ? Nous serons ravis d'échanger avec vous. Votre adhésion nous aide dans notre action.  
Après, chacun participe en fonction de ses possibilités et contribue financièrement comme il peut.**

Nom : ..... Prénom : .....

Courriel : .....

Téléphone : .....

Rue : ..... Bât, étage : .....

Code postal : ..... Ville : .....

La cotisation annuelle est fixée à 40 € pour tout adhérent, ramenée à 10 € pour les chômeurs et toute personne ayant des difficultés particulières. En pratique, chacun contribue selon ses possibilités, plus ou moins 40 €. Un reçu vous sera délivré, vous permettant de bénéficier des avantages fiscaux.

A compléter et à retourner à **Gentilly à Gauche Autrement, 8 rue du Président Wilson – 94250 Gentilly.**

**Chèque à l'ordre de Gentilly à Gauche Autrement. Courriel : [gentillyautrement@gmail.com](mailto:gentillyautrement@gmail.com)**